
Flecken Bruchhausen-Vilsen

N i e d e r s c h r i f t

über die 9. Sitzung des Rates am 11.02.2008
im/in der

Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr                                Sitzungsende: 19:45 Uhr

Anwesend:

Vorsitzende/r 
Peter Schmitz 

Stimmberechtigte Mitglieder
Lars Bierfischer
Heiner Bomhoff
Bernd Garbers
Imke Gierke
Dr. Dr. Wolfgang Griese
Fritz-Michael Hafkemeyer
Hermann Hamann
Willy Immoor
Heinrich Klimisch
Johann Mügge
Bernd Prumbaum
Gerda Ravens
Heinz Rösseler
Peter Schmitz
Bernd Schneider
Heinrich Schröder
Thomas Tholl
Dietrich Wimmer

Verwaltung
Horst Wiesch
Andreas Schreiber
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Öffentlicher Teil :

Punkt 1:
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Schmitz eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass der Rat
mit der Ladung vom 31.01.2008 und der Ergänzung vom 05.02.2008 ordnungsgemäß geladen
wurde und beschlussfähig ist.

Gegen die Tagesordnung werden keine Bedenken erhoben. 

Punkt 2:
Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung vom 10.12.2007 

Die Niederschrift wird ohne Einwände einstimmig genehmigt.

Punkt 3:
10-0056/08
Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2008

Herr Wiesch bedankt sich bei der Kämmerei für die Erarbeitung des ersten doppischen
Haushaltsplanes. Anschließend erläutert er die wichtigsten Investitionen (z. B. Ampelanlage,
Umgehungsstraße, Ausbau Eselsort).
Herr Wiesch teilt mit, dass die Finanzlage des Fleckens gut ist.

Herr Schreiber erklärt, dass das Jahresergebnis 2007 wesentlich besser ausfällt als geplant wurde. Es
gibt eine Verbesserung in Höhe von 2,6 Mio. €. Dadurch ist es möglich geworden, alle Darlehen des
Fleckens zu tilgen. Außerdem beträgt der Rücklagenstand zum Jahresende fast 2,1 Mio. €. 

Herr Schreiber teilt mit, dass ein Teil der Liquidität erhalten werden muss, damit auch 2009 die jetzt
schon bekannten Umlagen gezahlt werden können.

Herr Schreiber weist darauf hin, dass die Ergebnisse aus den Haushaltsplanberatungen im Dezember
2007 übernommen worden sind. 

Herr Klimisch stellt fest, dass die Abschreibungen zur Finanzierung von Investitionen zur
Verfügung stehen müssen. 

Herr Schreiber stellt heraus, dass Abschreibungen sogenannte Fixkosten sind, die jedes Jahr
entstehen. Man muss genau darauf achten, welche Vermögenswerte in die noch zu beschließende
Eröffnungsbilanz aufgenommen werden, da hierdurch erhebliche Folgelasten entstehen können.

Herr Schneider meint, dass positiv bei dem neuen Haushaltsplan auffällt, dass man zwei Jahre
zurück und drei Jahre vorausschauen kann. Jedoch gibt er zu bedenken, dass bei den großen Posten,
wie zum Beispiel bei Investitionen im Baubereich mehrere Maßnahmen zusammengefasst wurden.
Auch Bgm. Schmitz ist der Auffassung, dass einige Ansätze in Zukunft weiter aufgegliedert werden
sollten.

Herr Schreiber sichert zu, dass im nächsten Jahr zusätzliche Erläuterungen zu den einzelnen
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Veranschlagungen angebracht werden sollen. 

Die Haushaltssatzung 2008 mit dem Investitionsprogramm wird in der vorliegenden Fassung unter
Berücksichtigung der sich aus der Beratung ergebenden Änderungen beschlossen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig

Punkt 4:
Mitteilungen der Verwaltung

Mitteilungen der Verwaltung liegen nicht vor.

Punkt 5:
Anfragen und Anregungen

Punkt 5.1:
Radio Bremen 4 Gesangswettbewerb

Herr Schneider begrüßt die gute Idee, dass der Samtgemeindebürgermeister Horst Wiesch an dem
Radio Bremen 4 Gesangswettbewerb teilnimmt.

Punkt 6:
Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.
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